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2018). Potsdam als touristische Destination profiliert sich mit den Themen Kultur, Wasser, Film und MICE (Meetings, 
Incentives, Conventions, Exhibitions). Das Trend-Thema Nachhaltigkeit wird von Potsdams Touristiker seit Jahren mit 
großer Ernsthaftigkeit verfolgt. Der Tourismustag Potsdam 2021 beschäftigte sich mit ökologischen Faktoren im 
Kontext des Themas Nachhaltigkeit. Ziel war es den Leistungsträgern Strategien aufzuzeigen, um auf die sich 
ändernden Rahmenbedingungen mit nachhaltigen Angeboten reagieren zu können.  
 
Die Argumentation, dass die geplante Nutzungsänderung in eine „Klinik für Psychiatrie, Psychosomatische Medizin 
und Psychotherapie ein geringeres Verkehrsaufkommen im Vergleich zur Hotelnutzung (Bestand) sowie zu einer 
Einsparung von CO2- und NO2-Stickstoffdioxidemissionen“ führt, ist aufgrund der überschaubaren Größe des Hauses 
und der damit verbundenen möglichen Verkehrsreduzierung als nicht relevant bzw. nachrangig einzuschätzen. Negativ 
zu bewerten ist dagegen, dass die Liegenschaft zukünftig, aufgrund der geplanten Nutzungsänderung, weder den 
Potsdamer Bürgern noch den Besuchern der Stadt öffentlich zugänglich sein wird. 
 
Besonders kritisch schätzt die IHK Potsdam die Tatsache ein, dass in der Vergangenheit für die touristische Entwicklung 
des „Bayrischen Hauses“ umfassende öffentliche Finanzierungshilfen im Rahmen der Gemeinschaftsaufgabe (GRW) 
gewährt wurden. Das Ziel des Mitteleinsatzes war seinerzeit die Aufwertung sowie Ergänzung der 
Tourismusdestination Potsdam durch ein anspruchsvolles, hochrangiges Hotelangebot.   
 
Das Bayrische Haus wurde mit öffentlichen Fördermitteln über Jahre sukzessive weiterentwickelt und aufgewertet, um 
den Ansprüchen an ein Haus der gehobenen Kategorie in der Landeshauptstadt zu entsprechen. Aufgrund seines 
Standards sowie seiner Ausrichtung und Lage war es als einzigartig zu bezeichnen. Eine Weiterführung der 
Hotelnutzung und damit der touristischen Nutzung der Liegenschaft ist nach Einschätzung der IHK Potsdam aus 
wirtschaftlicher Sicht der Umnutzung in einen Klinikstandort vorzuziehen.  
 

Mit freundlichen Grüßen 
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